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第 ３ 回 教 育 委 員 会 記 録 

 

１ 開会年月日  令和元年６月26日(水) 午後１時30分 

 

２ 開催場所   教育委員室 

 

３ 出席委員   教育長           吉 田   尚 

         教育長職務代理者      馬 目 順 一 

         委 員           根 本 紀太郎 

         委 員           宮 澤 美智子 

         委 員           小 峰 美保子 

 

４ 欠席委員   な し 

 

５ 説明のために出席した者の氏名 

       教育部長                 高 田   悟 

       参与兼いわき総合図書館長         夏 井 芳 徳 

教育部次長兼総合調整担当         柳 内 博 明 

       教育部次長兼教育施設整備担当       星 野 昌 久 

       学校教育推進室長             奈 雲 太 郎 

       参事兼教育政策課長            緒 方 勝 也 

       参事兼施設整備課長            白 田 真 一 

       生涯学習課長               上遠野 仁 美 

       学校教育推進室学校教育課長        玉 澤   淳 

       学校教育推進室学校支援課長        篠 原   潤 

       総合教育センター所長           日 野 俊 隆 

       事務局統括主幹兼教育政策課長補佐     會 田 尚 彦 

       教育政策課長補佐             藁 谷   昇 

       施設整備課主幹兼課長補佐         佐 藤 孝 之 

       生涯学習課主幹兼課長補佐         平 子 博 文 

       学校教育推進室学校教育課管理主事     菅 野 輝 義 

       学校教育推進室学校教育課課長補佐     庄 司 安 彦 

       学校教育推進室学校支援課課長補佐     髙 木 道 浩 

       美術館副館長               杉 浦 友 治 

        

        

６ 書 記    教育政策課総務係長          青 木 崇 徳  

 

７ 閉 会    午後２時１５分 
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会議の大要 

 

教育長 開会に先立ちまして、本日の「７.議事」の案件に教科用図書の採択に関す

る重要な案件が含まれております。議案２号から議案４号については、「８.その

他」の案件が終了したのち、審議等をしたいと思います。 

ただいまより、令和元年度第３回いわき市教育委員会を開催いたします。欠席

委員の通告は、ございません。書記には青木総務係長を任命いたします。会期

は、本日限りといたします。議事録への署名でございますが、本日出席された委

員の皆様方にお願い申し上げます。 

 

教育長 それでは、教育長の報告に入っていきたいと思います。 

  いじめのない・子どもが輝くまちづくり推進本部委員の委嘱及び任命につい

て、学校教育課長から説明願います。 

   

 

学校教育課長 〔教育長の報告（１）いじめのない・子どもが輝くまちづくり推進

本部委員の委嘱及び任命についての説明〕 

  

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等があればよろしくお願いします。 

 よろしいですか。それでは、そのように進めさせていただきます。 

 

教育長 それでは、議事に入ります。 

  議案第１号いわき市公民館管理規則の改正について、生涯学習課長から説明願いま

す。 

 

生涯学習課長 〔議案第１号いわき市公民館管理規則の改正についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等があればよろしくお願いいたします。 

四倉市民運動場は、海浜自然の家から見える所ですよね。フレコンバックが積まれ

ていたのですが、きれいになって良かったと思っています。 

 

教育長 それでは、お諮りいたします。 

  議案第１号いわき市公民館管理規則の改正については、原案の通りとしてよろしい

でしょうか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  それでは、その他に入ります。 

  その他（１）令和元年度イングリッシュ・イマージョンキャンプの実施につい

て、学校教育課長から説明願います。 
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学校教育課長  〔その他（１）令和元年度イングリッシュ・イマージョンキャンプ

の実施についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等があればよろしくお願いいたします。 

 

宮澤委員  昨年のイングリッシュ・イマージョンキャンプを拝見させていただきま

したが、とても素晴らしいなと思いました。下準備も、とても時間がかかったと

思います。先ほどＡＬＴの先生方のご挨拶にもありましたが、先生方が一生懸命

で、そして楽しんでいらっしゃること、それと、参加した５・６年生の子ども達

も、最初は顔が強張っていたのですが、途中から顔が上気して一生懸命何かしら

やろうとしているのがすごく伝わってきました。また今年も開催していただける

ことが本当にありがたいです。 

中には、伝えようと思っていてもなかなか発話できない子もいました。先生方

やリーダーシップをとってくれる生徒会長サミットのメンバーが、何でもいいか

らと後押しをするなど、発話の機会を子ども達全員に与えてあげられるとありが

たいなと思います。 

ブリティッシュヒルズのイマージョンキャンプも、子ども達もとても楽しみに

していると思います。貴重な経験をありがとうございます。 

 

根本委員  昨年度は、四倉の海浜自然の家が会場だったこともあって、小学生は宿

泊せずに自宅からの通い、中学生の生徒会長サミットメンバーは、ＡＬＴの皆さ

んと宿泊をしたと聞きました。様々な密度の濃い体験ができたのかなと思ってい

ます。   

今年度の会場は中央台公民館ということですと、参加する子ども達は２日間通

いになるのかなと思いますが、昨年度と違って宿泊にしなかった理由と、今回は

生徒会長サミット事業ではなく、英語教育事業として形態を変えた理由、それぞ

れのねらいなどがありましたら教えていただきたいと思います。 

 

学校教育課長  昨年度は四倉の海浜自然の家で実施しましたが、エアコンがない施

設のため、常に気温が 30度を超えており、熱中症にならないよう常に気を配って

いた状況でした。水分を摂らせるなど注意はしておりましたが、疲れ切っている

子ども達も見受けられたものですから、今年度はエアコンの設置されている環境

下での計画をさせていただきました。 

昨年度、中学生には宿泊の際に夜間のアクティビティも開催しました。今年度

は、中学生の解散時間を７時頃に設定していますので、小学生が帰った後の時間

に中学生対象のアクティビティ活動の開催を考えているところです。 

また、生徒会長サミット事業から分離して、教育推進事業と事業を分けたこと

についてですが、小学校の学習指導要領の改定に伴って、小学校の外国語教育の

早期化・教科化がスタートします。英語教育を充実させていく必要があることか

ら、小学校からの英語検定であるＧＴＥＣを行うこともあって、事業の組み換え
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をして、英語教育推進事業として実施するということでございます。ただ、生徒

会長サミットメンバーが全面的にお手伝いしますし、事業を変えたからと言って

指導主事の関わりが少なくなるということはございません。 

 

根本委員  事業自体、とても素晴らしいものと思っております。ありがとうござい

ます。 

 

教育長  それでは、（２）いわきグローバルアカデミー「いわき志塾」について、

学校教育課長から説明願います。 

 

学校教育課長  〔その他（２）いわきグローバルアカデミー「いわき志塾」につい

ての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等があればよろしくお願いいたします。 

 

根本委員  いわき志塾の、講師の話を聞いて、その内容をまとめてグループで発表

するという、インプットからアウトプットまでを１日の限られた時間の中で行う

という内容がとても素晴らしい事業だと思っています。 

希望者も増えているのかなと思うのですが、まだまだ知らない方々も多いと思

います。課内の方々や知り合いの方々にも周知していただいて、実際に見学して

もらうと見方も変わってくると思いますし、ますます育てていっていただければ

いいなと思います。 

 

宮澤委員  生徒会長サミット事業が今年度で９年目ということで、そのうち卒業生

が社会人となって、先生になって来て下さる日も遠くないのかなと楽しみにして

います。この事業がいつまでも続けばいいなと思っています。 

ひとつ確認したいのですが、小学生向けのＰＲといいますか、次年度中学生に

なるお子さんに向けての告知などはいつ頃になるのでしょうか。 

 

学校教育課 昨年度のサミット事業の、最後の回に、小学生向けのアピールを行っ

たところですが、おいおい検討していきたいと思います。小学生にも見学しても

らいたいですし、小学校の先生方にもアピールしているところですが、小学生の

参加については、事業の後半部分に検討したいと考えています。 

また、サミットメンバーの第１期生の中に、今年度大学を卒業しまして、いわ

き市内の中学校の教員になったメンバーもいます。一般企業で活躍しているメン

バーや、アメリカの大学に留学しているメンバーもいます。第５回目の日程で、

サミットメンバーＯＢに参加してもらえるような機会を作りたいと考えていると

ころです。 

 

教育長 それでは（３）に移ります。 

  いわき市立美術館「パナソニック汐留美術館所蔵ジョルジュ・ルオー展」の開
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催について、美術館副館長から説明願います。 

 

美術館副館長  〔その他（３）いわき市立美術館「パナソニック汐留美術館所蔵ジ

ョルジュ・ルオー展」の開催についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問があればよろしくお願いいたします。 

 よろしいでしょうか。 

  それでは、その他の案件は以上になります。 

 

教育長 議事に戻ります。審議等を後にしました「７.議事」の議案第２号から議案

第４号でございます。 

  ここで、会議の公開について、委員の皆様にお諮りいたします。 

  本日の議事につきましては、教科用図書の採択に関する重要な案件でございま

して、公正・適切な採択を行う上での環境を確保する必要がございます。 

 「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14条第７項ただし書」及び「いわ

き市教育委員会会議規則第 14条」の規定に基づき、教育長又は委員の発議によ

り、出席者の３分の２以上の多数で議決した時は、非公開とすることができるこ

ととなっております。 

  ここで、お諮りいたします。 

  「７.議事」の議案第２号から議案第４号を非公開で実施することとしてよろし

いでしょうか。 

 

〔委員より「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 異議なしと認めますので、非公開といたします。 

  高田教育部長、柳内教育部次長、星野教育部次長、奈雲学校教育推進室長、緒

方教育政策課長、玉澤学校教育課長、菅野学校教育課管理主事、庄司学校教育課

課長補佐、加藤学校教育課主任主査、菅家学校教育課主任主査、千葉学校教育課

主任主査、會田統括主幹、書記の青木総務係長、書記補佐の佐川主査の出席を認

めます。 

  今、お名前をお呼びした方以外の方は、退席をお願いします。 

 

〔関係者以外、退出〕 

 

教育長  それでは、議案第２号令和２年度使用教科用図書採択の手続きについて、

学校教育課長に説明願います。 

 

学校教育課長  〔議案第２号令和２年度使用教科用図書採択の手続きについての説

明〕 

 

教育長 質疑に入る前に、委員の皆様に確認事項がございます。 
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  地方教育行政法第14条第６項では、教育委員会の教育長及び委員は、自己、配

偶者若しくは三親等以内の親族の従事する業務に、直接の利害関係のある事件に

ついては、議事に参加できないと定められています。 

  つきましては、ご自身、配偶者若しくは三親等以内の御親族で、今、お配りし

た一覧表に記載のある教科書会社にお勤めの方がいないかどうか、ご確認いただ

くようお願いたします。 

 

〔委員より「なし」の声あり〕 

 

教育長 それでは、議事を続けさせていただきます。 

  

〔教育委員より質疑〕 

 

教育長 それでは、お諮りいたします。 

  議案第２号令和２年度使用教科用図書採択の手続きについては、原案の通りとし

てよろしいでしょうか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  それでは、議案第３号に移ります。 

令和２年度使用教科用図書採択地区選定委員会委員の委嘱について、学校教育

課長から説明願います。 

 

学校教育課長 〔議案第３号令和２年度使用教科用図書採択地区選定委員会委員の

委嘱についての説明〕 

 

〔教育委員より質疑〕 

 

教育長 それでは、お諮りいたします。 

  議案第３号令和２年度使用教科用図書採択地区選定委員会委員の委嘱について

は、原案の通りとしてよろしいでしょうか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  それでは、議案第４号令和２年度使用教科用図書採択地区選定委員会調査委員

会調査員の委嘱について、学校教育課長から説明願いします。 

 

学校教育課長 〔議案第４号令和２年度使用教科用図書採択地区選定委員会調査委

員会調査員の委嘱についての説明〕 
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〔教育委員より質疑〕 

 

教育長 それでは、お諮りいたします。 

  議案第４号令和２年度使用教科用図書採択地区選定委員会調査委員会調査員の

委嘱については、原案の通りとしてよろしいでしょうか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

以上で令和元年度第３回教育委員会を閉会します。 


